



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author: Erlin Kasuma  
Assignment title: JURNAL  
Submission title: STRATEGI KOMUNIKASI DINAS LINGKUNGAN HIDUP BALIKPA...  
File name: Jurnal\_Erlin\_Kasuma\_Permohonan\_pengesahan\_ejournal.doc  
File size: 536K  
Page count: 12  
Word count: 3,188  
Character count: 21,701  
Submission date: 09-Mar-2022 10  
Submission ID: 1779929211

# 15%

## SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik,

Dr. Phil I Ketut Gunawan, MA.

NIP. 19631222 199002 1 001

eJournal Ilmu Komunikasi, 2022, 10 (2): 41-51  
ISSN Cetak 2502 - 5961, ISSN Online 2502 - 597X, ejournal.ikom.fisp-umut.ac.id  
© Copyright 2022

### STRATEGI KOMUNIKASI DINAS LINGKUNGAN HIDUP BALIKPAPAN PADA PROGRAM HALTE SAMPAH DI KELURAHAN GUNUNG BAHAGIA

Erlin Kasuma, Hairunnisa<sup>2</sup>, Nurliah<sup>3</sup>

#### Abstrak

Permasalahan sampah yang semakin meningkat di Indonesia membuat pemerintah mencari solusi untuk mengatasi permasalahan tersebut, maka dari itu dalam mengatasinya pemerintah Indonesia menerapkan program halte sampah yang dijalankan oleh instansi khusus yakni Dinas Lingkungan Hidup dan membutuhkan strategi agar dapat menjalankan program ini dengan baik. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis strategi komunikasi yang digunakan oleh Dinas Lingkungan Hidup Balikpapan dalam merealisasikan program halte sampah di Kelurahan Gunung Bahagia.

Penelitian ini menggunakan teori strategi komunikasi Middleton dengan dibariskan melalui tahapan strategi komunikasi oleh Fred R David dalam menggambarakan fokus penelitian diantaranya: Perumusan strategi, Implementasi strategi dan Evaluasi strategi, kemudian disesuaikan dalam penerapan program halte sampah.

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa strategi yang dilakukan oleh Dinas Lingkungan Hidup adalah dengan menggunakan tiga tahapan strategi yakni Tahap Perumusan Strategi, Tahap Implementasi Strategi dan Tahap Evaluasi Strategi. Dinas Lingkungan Hidup mampu menerapkan program halte sampah ini menggunakan tiga tahapan strategi komunikasi tersebut di Kelurahan Gunung Bahagia. Dari Tahap Perumusan Strategi ditetapkan tim sosialisasi yang bertujuan untuk menyampaikan informasi program halte sampah kepada masyarakat. Tahap Implementasi Strategi terdapat kegiatan pembinaan agar masyarakat dapat memahami sistematisa dan mekanisme program halte sampah. Tahap Evaluasi Strategi terdapat penurunan angka tumpukan sampah dan adanya kawasan bebas sampah.

**Kata Kunci** : Strategi Komunikasi, Halte Sampah, Dinas Lingkungan Hidup.

<sup>1</sup> Mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman. Email: [erlinkasuma23@gmail.com](mailto:erlinkasuma23@gmail.com)

<sup>2</sup> Dosen pembimbing 1 dan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman

<sup>3</sup> Dosen pembimbing 2 dan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi.